:							7	A SOUS AS	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:			HAITI	0	14/11/2022	LEGISLATIVO
									NET			LEGIOLATIVO

Mexique : des dizaines de milliers de personnes manifestent contre le projet de réforme électorale souhaité par le président



Une marée humaine a submergé l'avenue centrale de Mexico, dimanche 13 novembre. Des dizaines de milliers de manifestants sont en effet descendu dans la rue pour protester contre un projet de réforme électorale porté par le président de gauche, Andres Manuel Lopez Obrador (AMLO). Il s'agit de la plus grande mobilisation contre le pouvoir organisée durant ces quatre dernières années.

:					a salas a	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						HAITI	0	14/11/2022	LEGISLATIVO
٠					3	.NET			

Les manifestants ont déferlé sur le paseo de la Reforma pour rejeter le projet de réforme qui menace selon ses opposants l'indépendance de l'Institut national électoral (INE) en charge de l'organisation des élections depuis sa création en octobre 1990.

Parmi eux, figuraient notamment l'ancien président Vicente Fox (2000-2006) et le député Santiago Creel, qui assure pendant un an la présidence tournante de la chambre, tous deux membres du Parti d'action nationale (PAN), incarnant l'opposition de droite.

Réduction du nombre de parlementaires

Le président en place « veut que de nouveau toutes les élections dépendent du gouvernement, pour pouvoir les manipuler à sa guise et rester au pouvoir », a accusé Mme Aberel, 53 ans, venue avec son mari manifester. Lors de la marche, les manifestants ont arboré des tee-shirts roses, couleur de l'INE. Toujours très populaire après bientôt quatre ans de mandat, le président Lopez Obrador considère que l'INE a couvert des fraudes électorales lors des deux précédentes élections de 2006 et 2012, qu'il avait perdues. La réforme qu'il prône envisage ainsi que les membres du conseil de direction de l'INE soient élus au vote populaire, soit par l'intermédiaire de grands électeurs.

Mais ce n'est pas tout. Elle prévoit également une baisse des subventions attribuées aux partis politiques et une réduction drastique du nombre de parlementaires. Le nombre de sièges de députés fédéraux passerait ainsi de 500 à 300 quand celui des sénateurs tomberait de 128 à 96.

Lors de la marche, une pancarte proclamait : « Je ne suis pas corrompue, classiste, raciste, hypocrite », en référence aux adjectifs que Lopez Obrador a pu employer la semaine dernière pour disqualifier les adversaires à la réforme.

Mais pour Francisco Videla, un commerçant de 50 ans venu protester en famille et avec des amis dimanche, « il ne s'agit pas d'être contre le gouvernement d'aujourd'hui, mais contre n'importe quel gouvernement qui aujourd'hui ou demain veut prendre le contrôle des élections », a-t-il déclaré à l'Agence France-Presse.

M. Lopez Obrador a été élu en 2018 pour un mandat unique de six ans, qui prend fin en 2024, date de la prochaine élection présidentielle. Son parti, le Mouvement de régénération nationale (Morena) et ses alliés dominent actuellement les deux chambres.

Le Monde avec AFP

https://haiti24.net/mexique-des-dizaines-de-milliers-de-personnes-manifestent-contre-le-projet-de-reforme-electorale-souhaite-par-le-president/



México: decenas de miles de personas se manifiestan contra el proyecto de reforma electoral del presidente



Una marea humana sumergió la avenida central de la Ciudad de México el domingo 13 de noviembre. Decenas de miles de manifestantes salieron a las calles para protestar contra un proyecto de reforma electoral liderado por el presidente izquierdista Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Esta es la mayor movilización contra el gobierno organizada en los últimos cuatro años.

Los manifestantes acudieron al Paseo de la Reforma para rechazar el proyecto de reforma que, según sus opositores, amenaza la independencia del Instituto Nacional Electoral (INE), que se encarga de organizar las elecciones desde su creación en octubre de 1990.

Entre ellos se encontraban el expresidente Vicente Fox (2000-2006) y el diputado Santiago Creel, quien ocupó la presidencia rotativa de la cámara durante un año, ambos miembros del Partido Acción Nacional (PAN), encarnando a la oposición de derecha.

México: decenas de miles de personas protestan contra el proyecto de reforma electoral del presidente - Haiti24